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SESION ORDINARIA  1 

56-2021 2 

Sesión ordinaria número 56-2021 celebrada por el Concejo Municipal del Distrito de 3 

Tucurrique, de forma virtual al ser las dieciocho horas y treinta minutos del 22 de junio  del dos 4 

mil veintiuno . Con la asistencia de los señores (as): 5 

Presidente Municipal:  Liz Amadelys Morales Rodríguez, quien ejerce como presidenta 6 

municipal debido a la ausencia justificada del señor José Carlos Vindas Ureña-Presidente 7 

Municipal  8 

Síndica Suplente:  9 

Concejales Propietarios: Andrea Sánchez Vega, Albecia Rodríguez Mora quien ejerce como 10 

propietaria debido a la ausencia justificada de la señora Silvia Ortiz Sánchez, Héctor Agüero 11 

Luna y Mario Moya Sánchez. 12 

Concejales Suplentes. Laura Calvo Pérez y Cristopher Sánchez Corrales. 13 

Intendenta Municipal Wilberth Quirós Palma 14 

Vice intendenta Municipal: Rocío Portuguez Araya-Vice Intendenta 15 

Ausencias con justificación. 16 

José Carlos Vindas Ureña-Presidente Municipal, debido a la muerte de su padre. 17 

Silvia Ortiz Sánchez-Concejal Propietaria. 18 

Ausencias Injustificadas: 19 

Viviana Camacho Rodríguez-Concejal Suplente 20 

Secretaria: Cristina Araya Rodríguez  21 

Visitantes: no hubo. 22 

Oyentes: no hubo. 23 

 24 

Articulo I. 25 

  Orden del Día 26 

Artículo I. Orden del día 27 

Artículo II. Apertura de la sesión  28 

Artículo III. Comprobación de quórum 29 
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Artículo IV. Audiencias (atención al público, juramentaciones) 1 

Artículo V. Lectura y Aprobación del Acta Anterior 2 

Artículo VI. Lectura de Correspondencia 3 

Artículo VII. Asuntos de trámite Urgentes 4 

Artículo VIII. Mociones de los señores Regidores 5 

Artículo IX. Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 6 

Artículo X. Asuntos Varios 7 

Artículo XI. Acuerdos     8 

Artículo II. 9 

Apertura de la sesión 10 

La señora Morales, Presidenta Municipal en ejercicio, da las buenas noches a los presentes; 11 

luego da lectura al Orden del Día programado para la sesión de hoy el cual se aprueba en 12 

forma unánime.  13 

Artículo III. 14 

Comprobación de quórum 15 

La señora Morales Presienta Municipal, procede a realizar la comprobación del mismo; y 16 

determina que el mismo está completo.   17 

 18 

Artículo IV. 19 

Audiencias (atención al público, juramentaciones) 20 

1-No hubo. 21 

Artículo V. 22 

Lectura y Aprobación del Acta Anterior 23 

1-Por error involuntario en el folio 52, línea 19, se colocó el nombre de la señora Viviana 24 

Camacho Rodríguez-Concejal Suplente como ausente siendo lo correcto presente. 25 

ACUERDO N°2 26 

Este Concejo Municipal acuerda, por unanimidad de los presentes, aprobar el acta de la sesión 27 

ordinarias n°55-2021 del C.M.D.T. en todos sus extremos.  28 

 29 
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Artículo VI. 1 

Lectura de Correspondencia 2 

 3 

1-Oficio nª33-2021, suscrito por ing. Alonso Alvarado Calvo-Departamento de Ingeniería; 4 

“Sirva la presente para saludarles muy respetuosamente y al mismo tiempo dar respuesta al 5 

oficio S.M. 125-2021, con respecto al caso de la malla que se está colocando en la propiedad 6 

de la señora Lilliana Sánchez Casasola en el sector de Sabanillas.   Les indico que el día 7 

martes 8 de junio realicé visita y le indiqué a la señora Sánchez que no continuara hasta 8 

verificar las medidas del predio, por lo que, el día jueves 10 de junio realizamos medidas con 9 

cinta métrica y efectivamente logramos observar que dicha malla está por fuera del inmueble, 10 

afectando la vía pública. Siendo esto, le indico a la propietaria de forma verbal que debe 11 

retirarse hacia atrás y que la coloque en el lindero correcto, el cual le dejé marcado con cinta 12 

amarilla para que logre ubicarse. SE TOMA NOTA. 13 

2-Correo electrónico ycarranza@mucap.fi.cr suscrito por Yamil Carranza Rojas-14 

Tesorero Financiero-Mucap, “contrato de arrendamiento instalaciones donde se ubica el 15 

cajero automático.” 16 

 El señor Intendente comenta que este contrato está retrasado, pero existe un retroactivo 17 

de 6 meses y es a 5 años no debemos dar mantenimiento solo lo básico, y el pago es 18 

en dólares  19 

 El Concejal Agüero, pregunta cómo se sacó el cobro de este alquiler. 20 

 El señor Intendente, comenta que el piso a cobrar es basado en los pagos que hace la 21 

misma mucap en otros municipios. 22 

ACUERO N°2 23 

Este Concejo Municipal, con votos en firme de los señores Concejales Morales Rodríguez, 24 

Sánchez Vega, Moya Sánchez y Rodríguez Mora, quien ejerce como propietaria debido a la 25 

ausencia justificada de la señora Silvia Ortiz Sánchez,  y no en firme del Concejal  Agüero Luna  26 

acuerda, autorizar al señor Wilberth Quirós Palma-Intendente Municipal, a realizar la firma de 27 

contrato de arrendamiento de un espacio para la operación de un cajero automático, entre este 28 

ayuntamiento y Mutual Cartago de Ahorro y Préstamo. ACUERO FIRME.  29 

 30 

mailto:ycarranza@mucap.fi.cr
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3-Copia de oficio INT.0076-2021, suscrito por el señor Wilberth Quiròs Palma-Intendente 1 

Municipal; “Al dirigirme a su estimable persona, permítame con todo respeto presentarle 2 

nuestro más cordial y efectivo saludo, deseándole éxitos en sus funciones. Con respecto al 3 

oficio AEP-149-2021 de fecha 16 de junio del 2021, remitida vía correo electrónico del Tribunal 4 

Procesal Contencioso Administrativo Judicial de San José, expediente electrónico 19-004977-5 

1027 no consta con sentencia de primera instancia y se encuentra en espera para que pase a 6 

falló de puro derecho. 7 

Debo mencionarle que para efectos de seguimiento en temas legales dicho caso este 8 

municipio asigno como representante legal al Licenciado Mauro Murillo, cuya dirección 9 

electrónica es bufete.murillo@yahoo.com, teléfono 2222-8721. SE TOMA NOTA.  10 

ALCANSABA  11 

 Intendencia debido a la nota que él recibió, en relación al caso de los señores Agüero y 12 

Moya, el caso está en proceso. Y en relación a lo de la empresa R.S.T. fue directamente 13 

hasta la fiscalía y esta le dijo que ni siquiera existía un expediente administrativo ahí en 14 

esa oficina.  15 

4-Nota suscrita por el señor Esteban Madrigal Quirós-Contador Municipal; “en 16 

contestación del oficio SM 136-2021 de acuerdo a lo consultado les indico lo siguiente: 17 

A la fecha si existe contenido presupuestario para realizar el proyecto de acera que 18 

comunicaría a las localidades de Tucurríque con Sabanillas. SE TOMA NOTA. 19 

 El señor Intendente comenta que no se ha iniciado con el cartel ya que se está 20 

ejecutando conforme fue entrando el dinero del impuesto del cemento, recuerda que 21 

esto es un proyecto de 50% este proyecto se hace en dos etapas, ya el ing. Alvarado 22 

fue y este terminaría después de los Zanjones, son aproximadamente 500 metros  23 

 El Concejal Moya pregunta si en 500 metros se gastan los ¢10.000.000,00 millones de 24 

colones. 25 

 El señor Intendente, le dice que no se sabe, se debe hacer mucho movimiento de tierra 26 

y meter tubería si sobrara se hace una especie de adenda para continuar. 27 

 28 

mailto:bufete.murillo@yahoo.com
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5-Nota suscrita por el señor Esteban Madrigal Quirós-Contador Municipal; “en 1 

contestación del oficio SM 133-2021 de acuerdo a lo consultado les indico lo siguiente: La 2 

patente que cancela la Ferretería  Santa Rosa en este Distrito  es la establecida en la Ley 7924 3 

artículo  1 Obligatoriedad de Impuesto, cabe mencionar las instalaciones que posee el Centro 4 

Turístico  don Luis es para recepción  y despacho de materiales de ferretería, por lo que es 5 

parte del hecho generador como tal, si en ese lugar vendieran o lucraran con otros artículos  u 6 

otro tipo de negocio que no sea de ferretería si se le puede cobrar otra patente, pero como es 7 

exclusivamente materiales de ferretería ya está contemplada dentro de la patente de ferretería 8 

que ellos cancelan.  SE TOMA NOTA.  9 

El concejal Moya dice que no quiere hacer polémica que él ha investigado y esto no es así.  10 

 11 

6-Oficio  MSP-DM.DWRFP-DGFP-DRTC-0325.202I  suscrito por el Comisionado de 12 

Policía Raúl Rivera Bonilla Director Regional” En relación a su correo electrónico por medio 13 

del cual expresa su preocupación por la inseguridad social, por los hurtos en el Cen Cinai, el 14 

adulto mayor y en varias casas de habitación en la comunidad de Sabanillas, me permito 15 

informarle lo siguiente: De acuerdo a lo señalado por el Subintendente de Policía Tonny 16 

Herrera Díiaz, Subjefe de la Delegación Policial de Jiménez, el pasado 31 de enero del año en 17 

curso se logra la detención de un sujeto de apellidos Ramírez Cordero quien es pasado a la 18 

Fiscalía de Turrialba con el informe policial no. 00141115-21, menciona que bs artículos 19 

sustraídos fueron entregados a un representante del C-en Cinai. Con respecto al Centro del 20 

Adulto Mayor señala que no se ha presentado ningún incidente, con relación a hurtos o robos 21 

en el lugar y en cuanto a la comunidad de sabanillas, se han presentado algunos incidentes 22 

más que todo en viviendas que dejan solas por más de 15 días, según lo ha señalado el 23 

afectado. Como parte de las acciones que se han tomado se está organizando a la comunidad 24 

de sabanillas como grupo de Seguridad Comunitaria, para tener mayor alcance en cuanto 25 

alertas y que los vecinos participantes se informen de cómo actuar y evitar que se sigan 26 

presentando este tipo de incidentes. Así mismo, se realizan monitoreo, y controles de carretera 27 

para controlar los puntos donde se han dado los eventos, operativisando las horas y días de 28 

acuerdo a la estadística del sector. Obteniendo como resultado: 29 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 La señora Vice intendenta comenta que ese docente fue una contestación a una nota 10 

que ella envió a la fuerza pública, después de que el cen cinai sufriera un nuevo hurto 11 

ella ha tratado de indagar en Sabanillas si era cierto que estas casas se quedaban 12 

solas por tanto tiempo y los vecinos dijeron que no. 13 

 El Concejal Moya esos datos serán de todo un año, el en las madrugadas él sale a su 14 

corredor y no ve recorridos hasta en pleno días se roban cosas y esas casas no están 15 

abandonadas esos vecinos vienen todos los fines de semana.  Solicita un acuerdo 16 

para que le den unos videos al ministerio de salud y a la policía ya que la venta de 17 

licor a un costado de la municipalidad no cesa y los vecinos ya están cansados está 18 

peor que cuando a esa cantina le llaman los Moyas. 19 

 El Concejal Cristofer Sánchez Corrales, propone invitar al jefe de policía a una sesión. 20 
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 El señor Intendente apoya este comentario y hacer una reunión invitando a la 1 

asociación de desarrollo de las comunidades vecinales. 2 

 El Concejal Agüero considera bueno que se valla pensando que tanto la policía como 3 

la intendencia no es 100% efectivo y cree que podemos pensar que se puede hacer 4 

en el municipio para colaborar en la seguridad como por ejemplo un sistema de 5 

cámaras  6 

 El señor Intendente este municipio ha recuperado espacios públicos como por ejemplo 7 

el cementerio y considera que la formación ciudadana comienza en el hogar  8 

 9 

Artículo VIII. 10 

Mociones de los señores Regidores. 11 

1-No hubo. 12 

Artículo IX. 13 

Informe del señor Intendenta Municipal  14 

1-En relación de la nota recibida ¢4.000.000,00 Unión Fenosa desconoce, en algún momento 15 

él dijo que Fenosa talvez donaría este dinero era una posibilidad para intervenir el camino, él 16 

no sabe quién administro este dinero ya que nunca lo dieron los mismos vecinos interesados 17 

son los que están invirtiendo, apenas se están haciendo las gestiones, así que a él es el que 18 

menos le deben pedir cuentas de un dinero que nunca ni siquiera ha visto. 19 

 El Concejal Moya dice que se habló de que Luis Rivera, estaba trabajando en esto 20 

para la donación y que talvez el administraría esos recursos por eso surgió la pregunta 21 

de quién administraba, él no dijo que usted ni que el concejo. 22 

 El señor Intendente deja claro que entonces esta pregunta debió ser consultada a la 23 

Joya. 24 

2-En relación de cuanto se le ha cancelado al Lic. Mauro Murillo cuanto se le ha cancelado el 25 

monto de ¢2.800.000,00 esto es lo del proceso de la denuncia que nos interpuso R.S.T. el 26 

saldo restante se le cancela hasta que se pronuncie la contraloría. 27 

 El Concejal Moya dice que el hoy estuvo hablando con dos ex regidores y no son 28 

4.000.000,00 millones son 3.000.000,00 millones de colones. 29 
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 El señor Intendente dice que el mañana lo ve nuevamente ya que estos montos que 1 

dijo se lo dio esteban  2 

3-Mañana a las 10.00 a.m. se llevará a cabo una reunión con personeros de la Mucap y del 3 

proyecto de viviendas Vistas del Volcán este proyecto no es articulo 59 es bono crédito, él 4 

fue invitado y el invita a que participen para que estén informados. 5 

4- Estación de servicios hoy se dieron 2 visitas él fue invitado esta va a llevar una farmacia y 6 

un cajero del Bac San José, aclara que serían 3 patentes distintas esto es importante nos 7 

hace crecer como zona. 8 

5- Le pregunta al concejal Agüero por un acuerdo de la joven Sheilyn Granados, ya que se 9 

supone que él sería el encargado del tema capacitaciones, pero a la fecha desconoce. 10 

 El señor Agüero, cree que usted no  tuvo la oportunidad de estar presente en  una sesión 11 

anterior, el comento que ellos ya iniciaron los profesores llevan una bitácora y toman 12 

una fotografía, como evidencia,  va a solicitar que usted sea incluido en los grupos hoy 13 

es como la 3-4 clase hoy se están dando dos clases de echo el hijo de la Concejal 14 

Rodríguez Mora esta participando, estos cursos se extienden como hasta el mes de 15 

setiembre,  él ha enviado al grupo de whatsapp fotografías de forma semanal para que 16 

esta sirva como  evidencia  de que las clases se imparten. 17 

 El señor Intendente pregunta cuando comenzaron las clases  18 

 El Concejal Agüero le responde que iniciaron el 8 de junio de 2021 19 

 El señor Intendente comenta que hace unos días le toco aprender una lección con el 20 

tema de la construcción de una acera y ahora hasta el 17 de junio el firmo la orden de 21 

compra para el pago a estos profesores y en algún momento a él se le trato de 22 

cuestionar por un trabajo que inicio antes, por eso el mañana mismo le va a solicitar al 23 

señor Esteban Madrigal, la otra orden de compra para firmar ya que a él lo que le 24 

interesa es que los chicos de la comunidad se vean beneficiados. 25 

 El señor Agüero considera que esta retroalimentación esta buena cree que de echo 26 

cuando se hizo el contrato que fueron firmado antes y este deja claro que el pago es al 27 

final y este contrato habla de inicio de lecciones 1 junio y si el contrato fue firmado hasta 28 

por el ejecutivo cree que fue un tema de falta de comunicación. 29 
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6-Cuando va a realizar alguna actividad con personas, se asesora con el doctor Gómez del 1 

Ministerio de Salud, para el 1de julio a las 9:00 se llevara una reunión de forma presencial 2 

con don Luis Paulino el rector del TEC, solicita la presencia de unos dos representantes del 3 

concejo, además nos visitaran los directores de las diferentes entidades educativas, Inder, 4 

Asociaciones de Desarrollo, Mag, el propone la presencia de los señores Héctor Agüero 5 

Luna y de José Carlos Vindas Ureña. 6 

 El Concejal Moya, pregunta por el tema bomberos. 7 

 El señor Intendente comenta que hubo un problema, debido a que los mismos 8 

bomberos necesitaban 4000 metros, por eso se debe cambiar el catastro, pero está 9 

encaminado. 10 

7-Tema SICOP ya existen fechas para las capacitaciones, doña Yisel López Rubi del Sicop, 11 

indicó que las capacitaciones las deben llevar todo el personal ya que de alguna manera 12 

todos se ven involucrados, esta inicia la última de julio y la primera de agosto. 13 

 14 

Artículo X. 15 

          Asuntos Varios 16 

1. Vice Intendenta 17 

Unos vecinos le hicieron una observación que por la casa de Eduardo Salazar y Damaris 18 

Chávez que ellos tienen unas amapolas y árboles y la acera se pone muy resbalosa y casi se 19 

cae una persona mayor, por eso solicitan la chapea de la amapola y el árbol o que bien el 20 

intendente envíe los peones a limpiar. 21 

2. Concejales 22 

Sánchez Corrales: 23 

Se encuentra a la espera de la respuesta del ingeniero para la gira programada. 24 

Consulta que posibilidad existe para colocar dos tubos de agua potable en el cementerio ve 25 

muy inconsciente que solo exista un tuvo para tantos esto se evidencio el sábado un solo tuvo 26 

no da abasto para todas las personas que iban a lavar la fosa para el día del padre. 27 

 El señor Intendente le dice que es una inversión menor por eso mañana se va a 28 

averiguar, si existe dinero para colocar una pileta más y el avisa la otra semana. 29 
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 El Concejal Sánchez considera que mínimo se necesitan colocar dos, y cree que se 1 

debe chapear este antes de las festividades. 2 

 El señor Intendente explica que el señor Fernando tiene un contrato y chapea a fin de 3 

mes, cuando existen algunas festividades se complica, él tuvo que correr para logar que 4 

el trabajo se hiciera antes del día del padre, es más el señor José Estrada nos ayudó 5 

ya que Fernando estaba enfermo. 6 

Clases de zumba aquí en Sabanillas en la escuela y en Tucurrique en el centro agrícola se 7 

están impartiendo clases de zumba, estamos en media pandemia, pregunta qué posibilidades 8 

hay de enviar una nota de concientización a estas personas. 9 

 El señor Intendente explica que el doctor del M.S. dice que algunas actividades no se 10 

han molestado ya que son ejercicios que no tienen roce como la zumba cosa diferente 11 

al papi futbol  12 

Consulta que sucedió con el agujero de las Vueltas 13 

 El señor Intendente, le dice que ya se reparó. 14 

Moya Sánchez 15 

El concejo le solicitó al ing. Alvarado hace tiempo la garantía del proyecto que se está 16 

realizando ya se le cumplió el tiempo y no envió nada, le pregunta si sabe algo del tema. 17 

 El señor Intendente dice que él, hablo del tema directamente con el ing. Alvarado, pero 18 

él es el que debe pronunciarse ya que él es el técnico por eso mañana se lo va a 19 

recordar. 20 

Solicita al administrativo que revise las cámaras del fin de semana ya que la crump y la 21 

Chicharronera vende licor a altas horas de la noche. 22 

 El señor Intendente dice que no tome el acuerdo el adquiere el compromiso y la otra 23 

semana informa. 24 

 25 

Agüero Luna: 26 

Dice que tiene una consulta tema remodelación mejora de seguridad del mini acopio de 27 

Sabanillas pregunta al ejecutivo ya que el contador dijo que si existían recursos 28 
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 Intendente cree que la otra semana se va a intervenir se va a reconstruir, comenta lo de 1 

un basurero que se pensaba colocar en Sabanillas, ya que en San Pancracio quitaron 2 

unos y nos donaron como 6 se vio la posibilidad de colocar uno por donde Cesar, pero 3 

los vecinos se pronunciaron en contra y la idea se desechó. 4 

 El Concejal Agüero, comenta que en la moción que el presento en lo del mini centro de 5 

acopio, venia especificado el tratar de trabajar con un grupo de seguridad comunitaria 6 

vecinal para que ellos sean los administradores de este. 7 

 8 

Artículo XI.  9 

ACUERDOS 10 

 11 

1- Este Concejo Municipal considerando la inseguridad ciudadana que se está presentando en 12 

nuestro Distrito y la respuesta dada por el Comisionado de Policía Raúl Rivera Bonilla- Director 13 

Regional, mediante oficio MSP-DM-DVURFP-DGFP-DRTC-0325-2021, ACUERDA  por 14 

unanimidad de los presentes  invitar a los señores Raúl Rivera Bonilla –Director Regional, 15 

Milton García  Flores – Jefe Cantonal de la Fuerza Pública,  la señora Diana Representante de 16 

la Delegación Distrital y a un representante  de cada una de las Asociaciones de Desarrollo 17 

del Distrito a una mesa de  trabajo presencial,  en la sala de sesiones de este Concejo 18 

Municipal , el próximo 7 de julio del año en curso, a la 1pm.  Se les previene que durante la 19 

reunión se cumplirán con los protocolos emitidos por el Ministerio de Salud.  ACUERDO 20 

FIRME.  21 

 22 

2-Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad de los presentes basados en las solicitudes 23 

planteadas por vecinos y personas que circulan por este sector y debido a la invasión de la vía 24 

pública por el estacionamiento de vehículos y la falta de chape y descuaje de árboles y el 25 

peligro que significa que debido a la invasión de la acera que es la vía que fue construida por 26 

este ayuntamiento para la circulación segura de los peatones, con todo respeto le solicitamos 27 

a los señores Asdrúbal Céspedes Solano evitar parquear vehículos de su propiedad dentro de 28 
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la acera y a las señoras Shirley Brenes Hernández y Damaris Chaves realizar la chapea y el 1 

descuaje de los arboles sembrados dentro de su propiedad . ACUERDO FIRME.  2 

 3 

 4 

Al ser las 20 horas con 20 minutos la señora presidenta da por concluida la sesión 5 

municipal.  6 

 7 

 8 

 9 

______________________                                       ____________________________ 10 

LIZ AMADELYS MORALES RODRÍGUEZ                         CRISTINA ARAYA RODRIGUEZ 11 

PRESIDENTA MUNICIPAL                                               SECRETARIA MUNICIPAL 12 

ÚLTIMA LINEA  13 


